
argumento
argumentoat@gmail.com

Só TEM QUEM LêANO XIII / No. 257 - terçA, 17 / 01 / 2023

Censo visita 82,7 
mil residências 
em Itaquá e vai 
até o dia 31

O Censo Demográfico 2022 
alcançou, até o momento, 82.707 
residências de Itaqua-quecetuba. 
Feito pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), o 
estudo estatístico da população 
ajuda a definir políticas públicas e 
investimentos de acordo com a rea-
lidade de cada município e seguirá 
até o dia 31 de janeiro. 

As pesquisas foram iniciadas 
em agosto do ano passado e, até o 
momento, 6.951 pessoas se recu-
saram a responder o questionário 
e 12.754 domicílios estavam vagos 
no momento da consulta.

SERGIO RODRIGUES

P4P4

Ferraz abre inscrições para o Unilivre 
- o passe livre para universitários

HospItal mUnICIpal 
está na reta FInal

santana de 
parnaíba

complexo terá 
13 mil m² e 200 
leitos  -  P5

Da SECOM/PR

LuLa emPossa 1a. 
muLher Presidente do 
banco do brasiL - P2

Laura Ramos/SECOM SECOM/Itaquaquecetuba



Publicado desde 2010

diSTribUição GraTUiTa

argumentoat@gmail.com
(11) 98705-3556

a argumento
Só tem quem lê!

Publicado por ProJETo Sr - EdiTora dE NoTÍCiaS 
LTda - ME - inscrita sob o CNPJ n° 11.643.512/0001-92 
- inscrição Estadual: iSENTa - ENdErEço: rua Guarandi, 
35 - Casa 2 - CEP: 08534-180 - Vila Santo antonio - Ferraz 
de Vasconcelos - Estado de São Paulo 

SeRGIO RODRIGueS
dirETor EdiToriaL

mIGuel leIte
dirETor dE NEGóCioS

aDIlSOn SantOS
dirETor dE MarkETiNG

serGio rodriGues
JorNaLiSTa-rESPoNSÁVEL

siLVio d. rodriGues
CoNSELHo EdiToriaL

VaLdir aLVes sena
CoNSELHo EdiToriaL

marco antonio Lemos
rEPrESENTaNTE CoMErCiaL

LucY oLÍmPio
dESiGN & arTE FiNaL

As matérias assinadas não REFLETEM exatamente à opinião do 
jornal, cabendo a responsabilidade por tais textos a seus autores

adiLson santos
FoToGraFia & VidEo

- Publicação Quinzenal / Tiragem: 5.000 Exemplares

Periscópio

A2terça
17/01/2023

argumentoat@gmail.com

a

economia
EspEciAL

a
argumento

a primeira mulher
A primeira mu-

lher presidenta do 
Banco do Brasil to-
mou posse nesta se-
gunda-feira (16), em 
cerimônia realizada no 
Centro Cultural Ban-
co do Brasil (CCBB). 
Tarcia-na Medeiros 
é funcionária de car-
reira da instituição e 
participa há 22 anos 
da história do banco. 

“Acho que não 
é pouca coisa o que está aconte-
cendo hoje no Banco do Brasil”, 
sublinhou o presidente Lula. 
“Será que foram as mulheres 
que não fizeram por merecer? 
Ou os homens que não quiseram 
compreender que as mulheres 
tinham tanto direito quanto eles de 
exercer o cargo de Presidente do 
Banco do Brasil?”, ponderou. 

“Eu não sei se vocês já 
perceberam, muitas vezes nós fi-
zemos aqui uma bancarização de 
70 milhões de pessoas, quando 
nós assumimos de 2003 a 2008. 
O que era engraçado que tinha 
gente que nunca tinha entrado 
em um banco — e gente que não 
acreditava que pudesse abrir 
uma conta no banco”, lembrou.

Com um discurso emo-
cionado, a presidenta empos-
sada agradeceu à família pelo 
suporte e ao Presidente pela 
oportunidade de ocupar cargo 
de tamanha relevância. “Agra-
deço ao presidente, pela con-
fiança em me nomear para 
presidir o Banco do Brasil, uma 

o que pode acontecer com os 44 mil 
trabalhadores das americanas?

carLos juLiano barros

Outra possibilidade é a empresa não abrir 
falência, mas ser obrigada a fechar lojas e enxugar 
o quadro de funcionários para equilibrar o caixa.

.nicialmente, a Reforma Trabalhista de 
2017 havia liberado demissões em massa, sem a 
necessidade de mediação de sindicatos.

Uma decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF) de junho do ano passado, porém, deter-
minou que as entidades representativas dos tra-
balhadores participem das negociações sobre os 
desligamentos. No entanto, elas não têm o poder 
de impedir as dispensas, caso o acordo não seja 
considerado satisfatório para as partes.

Um dos casos mais recentes e polêmicos de 
demissão em massa foi o da Ford, na Bahia. Em 
2021, a montadora fechou a fábrica de Camaçari 
e rompeu os contratos de 4 mil trabalhadores.

O sindicato da categoria atuou para garantir 
compensações aos metalúrgicos, além do já previsto 
pela legislação. Mas a Justiça, em segunda instância, 
autorizou a empresa a efetivar as demissões, mesmo 
sem a celebração de um acordo final.

Dívidas de R$ 40 bilhões, queda de quase 80% 
no valor das ações em um único dia e, acima de tudo, 
incertezas quanto à sustentabilidade financeira de 
uma das principais marcas do varejo brasileiro.

Por envolver cifras astronômicas e pesos 
pesados do empresariado nacional, como o trio 
de mega investidores Jorge Paulo Lemann, Car-
los Alberto Sicupira e Marcel Telles, o escândalo 
das Lojas Americanas foi uma das notícias mais 
repercutidas na semana passada.

Mas pouco ou nada se falou sobre a situação 
dos trabalhadores da companhia. Afinal, o que 
pode acontecer se a rede fechar lojas ou declarar 
falência, levando a demissões em massa?

As Americanas têm 44 mil “associados”, 
como são chamados os funcionários. Segundo 
o último relatório anual da empresa, com dados 
relativos a 2021, 85% deles são permanentes, 
enquanto 15% são temporários.

Por enquanto, a informação é de que não 
haverá demissões. O presidente do Sindicato dos 
Comerciários na cidade de São Paulo, Ricardo Patah, 
no entanto, afirma que já protocolou um pedido de 
reunião com representantes da varejista.

Segundo Patah, a relação do sindicato com 
a empresa sempre foi muito cordial. “Só em uma 
única vez reclamamos do valor do vale-refeição, 
que era baixo”, recorda.

“Mas não temos queixas de falta de paga-
mento, de descumprimento de convenção cole-
tiva. Estamos assustados que as Americanas, que 
sempre cumpriram com seus deveres, tenham um 
buraco desse tamanho”, complementa. 

E sE as Lojas amEricanas faLirEm?
Antes de declarar a insolvência total, a vare-

jista pode passar por um processo de recuperação 
judicial, por meio do qual é possível negociar o 
pagamento de suas dívidas.

Se a companhia fechar as portas de vez, os fun-
cionários recebem sua parte antes de fornecedores, de 
lojistas que venderam seus produtos no marketplace 
das Americanas e de outros credores, como o banco 
BTG, que têm dinheiro a receber da empresa.

De acordo com reportagem do site Me-
trópoles, há mais de 7 mil processos em curso 
contra a Americanas S.A., grupo que controla as 
Americanas, na Justiça do Trabalho. Em valores 
atualizados, as dívidas com os ex-funcionários 
superam R$ 3 bilhões.

Há risco dE dEmissão Em massa?

“tanto na falência quanto na recuperação judicial, 
os créditos dos trabalhadores têm preferência sobre 
os demais, até o limite de 150 salários mínimos por 
funcionário”
Rodrigo Carelli, procurador do Ministério Público 
do Trabalho (MPT) e professor de Direito da UFRJ

transeunte passada em frente a unidade das 
americanas em ferraz de vasconcelos
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TaRCiana MeDeiRos é a PRiMei-
Ra MUlheR eMPossaDa CoMo 
PResiDenTa Do BanCo Do BRasil; 
PResiDenTe lUla PaRTiCiPoU Da 
CeRiMônia De Posse e gaRanTiU 
inClUsão soCial às oPeRações 
Da insTiTUição FinanCeiRa

das instituições mais impor-
tantes desse país! E ao ministro 
Fernando Haddad, com quem 
somaremos esforços para cons-
truir as bases econômicas que 
garantirão um país próspero e 
sustentável”, afirmou Tarciana. 

Até alcançar a Presidência, 
ela era a gerente executiva na Dire-
toria de Clientes de Pessoas Físicas 
e Micro e Pequenas Empresas. 
Antes disso, foi superintendente 
comercial da BB Seguridade, órgão 
subordinado ao banco público. Ela 
tem formação em Administração 
de Empresas e pós-graduação em 
Gestão, Marketing, Liderança e 
Inovação. Antes de se tornar fun-
cionária do Banco do Brasil, que já 
completou 214 anos de existência, 
a nova presidenta trabalhou como 
feirante e professora. 
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lula redesenhou um 

ministras 
mulheres 
assumem 
novíssimas
 pastas de 
igualdade racial 
e dos povos 
indígenas, 
criadas pelo 
presidente lula

momento 
HIstórICo

governo mais inclusivo

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva participou, nesta 
quarta-feira (11/01), da ceri-
mônia de posse da ministra da 
Igualdade Racial, Anielle Franco, 
e da ministra dos Povos Indíge-
nas, Sonia Guajajara. O evento, 
realizado no Palácio do Planalto, 
contou com a participação de di-
versos ministros, parlamentares 
e autoridades, além de repre-
sentantes dos povos indígenas 
e integrantes de movimentos 
ligados à igualdade racial.

A posse ganhou ainda 
mais significado diante dos atos 
violentos praticados no último 
domingo contra o Congresso 
Nacional, o Palácio do Planalto 
e o Supremo Tribunal Federal. 
Um dos momentos marcantes 
da cerimônia ocorreu logo na 
abertura, quando o Hino Na-
cional foi cantado, em parte, 
na língua Tikuna pela cantora e 
jornalista do estado do Amazo-
nas, nascida na Região do Alto 
do Solimões, Djuena Tikuna e, 
em parte em português, pela 
cantora preta Marina Íris.

A ministra Sonia Guajaja-
ra foi a primeira a tomar posse. 
Sua apresentação, em mais um 
ato simbólico, foi feita pela 
deputada federal Célia Xakria-
bá (PSOL), primeira mulher 
indígena a ser eleita deputada 
federal por Minas Gerais. “A 
luta pela mãe terra é a mãe 
de todas as lutas”, resumiu a 
parlamentar, citando uma frase 
da própria ministra dos Povos 
Indígenas. “Com a parentíssima 
ministra a ancestralidade toma 
posse”, prosseguiu Xakriabá.

Dirigindo-se ao presidente 
Lula, Sonia Guajajara agradeceu 
pela confiança e ineditismo da 
Pasta e, na sequência, ligou a pos-
se à luta que os povos indígenas 
e os pretos travam há séculos, 

bem como aos atentados do último domingo 
contra o Estado Democrático de Direito no 
país. “Presidente Lula, eu o parabenizo pela 
coragem e ousadia de reconhecer a força e o 
papel dos povos indígenas neste momento em 
que é tão importante o reconhecimento deste 
protagonismo dos povos indígenas frente à 
preservação do meio ambiente e da justiça 
climática ao criar esse Ministério inédito na 
história do Brasil”, declarou a ministra.

“Povos estes que resistem há mais 
de 500 anos a diários ataques covardes e 
violentos, tão chocantes e aterrorizantes 
como vimos no domingo, dia 8, aqui em 
Brasília. A nossa posse aqui hoje, minha e 
de Anielle Franco, é o mais legítimo símbo-
lo desta resistência secular preta e indígena 
do nosso Brasil”.

A apresentação da ministra da Igual-

Foto: SECOM-Presidência da República

o presidente lula fez questão de comparecer à possa das duas ministras - um marco de sua nova gestão

dade Racial foi feita por Camila 
Moradia, ativista social e líder 
do Movimento por Moradia no 
Complexo do Alemão. “É com 
imenso prazer que eu, Camila 
Moradia, cria do Complexo 
do Alemão, apresento a vocês 
Anielle Franco, cria da Favela 
da Maré, Complexo da Maré. 
Anielle, sem dúvida, será uma 
defensora ferrenha das políticas 
afirmativas”, disse.

Emocionada, a ministra 
lembrou-se da tragédia que se 
abateu sobre sua família com 
o assassinato de sua irmã, a verea-
dora do Rio de Janeiro, Marielle e 
prometeu empenho na luta por um 
país mais justo e livre do preconceito 
e do racismo.

“A cerimônia de hoje guarda 
um simbolismo muito especial. De-
pois dos atentados sofridos por esta 

casa e pelo povo brasileiro no último 
domingo, pisamos aqui como um sinal 
de resistência a toda e qualquer tenta-
tiva de atacar as instituições e a nossa 
democracia”, prosseguiu Anielle. 

Ao final do evento, o presidente 
Lula sancionou o Projeto de Lei nº 
4.566 de 2021, que tipifica injúria 
racial como crime de racismo. 

SERGIO RODRIGUES

SECOM/Presidência da República
pastas1 2

a partir de agora, 
essa invisibilida-
de não pode mais 
camuflar a nossa 
realidade

a realidade é que 
essa política da 
guerra nas favelas 
e periferias nunca 
funcionou

SÔNIa 
GUaJaJaRa

aNIELLE 
FRaNCO

Ministério dos Povos oriGinÁrios E Ministério dA iGUALdAdE 
rACiAL sÃo BoFEtAdAs dAdAs Por LULA no BoLsonArisMo



os interessados podem verificar se têm direitos pelas leis municipais, 
a saber: 3448/2022, 3450/2022 e o decreto 6547/2022

SECOM/Itaquaquecetuba

04 cidades

abertas as inscrições 
para o programa Unilivre

ferraz

A Prefeitura de Ferraz abriu 
hoje (16), as inscrições do progra-
ma Unilivre, para novos cadastros 
e recadastramento dos atuais 
participantes. O processo de ins-
crição ocorrerá no período de 16 
a 25 de janeiro.  

O projeto concede transpor-
te público gratuito para os estudan-
tes universitários. Os interessados 
devem morar ou trabalhar pelo 
menos 1,5 quilômetro de distância 
da faculdade ou do ponto de inter-
ligação com o transporte público, 
estar devidamente matriculado e 

com frequência efetiva na institui-
ção pública ou privada com aulas 
em regime presencial. 

Vale salientar que o benefí-
cio será concedido apenas aos es-
tudantes residentes no município 
e que se enquadrem nos critérios 
estabelecidos, a saber: declaração 
de matrícula do aluno, que sejam 
inscritos no Cadastro Único (Ca-
dÚnico), por exemplo.

Os interessados poderão se 
informar através da Secretaria de 
Transportes e Mobilidade Urbana, 
pelo fone: (11) 4674-4000. 

Johnatan Andrade/SECOM-Ferraz

ITaQUa

Censo do IBGE visita 
82,7 mil residências 
e vai até dia 31

estudo ajuda 
a definir 
políticas 
públicas e 
investimentos 
de acordo 
com a 
realidade 
de cada 
município

O Censo Demográfico 2022 
alcançou, até o momento, 82.707 
residências de Itaquaquecetuba. 
Feito pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), o 
estudo estatístico da população 
ajuda a definir políticas públicas 
e investimentos de acordo com 
a realidade de cada município e 
seguirá até o dia 31 de janeiro.

As pesquisas foram iniciadas 
em agosto do ano passado e, até o 
momento, 6.951 pessoas se recu-
saram a responder o questionário 
e 12.754 domicílios estavam vagos 
no momento da consulta.  

Com a data de término das en-
trevistas se aproximando, o prefeito 
Eduardo Boigues ressaltou a impor-
tância dos munícipes atenderem os 
funcionários do Censo. “Os dados 
coletados pelo IBGE serão importan-
tíssimos para definirmos os bairros 
com mais demanda por creche ou 
posto de saúde, por exemplo. 

O Censo precisa da cola-
boração de todos. Vamos res-
ponder e ajudar a nossa cidade”, 
declarou. 

Para facilitar a coleta de in-
formações, os recenseadores tra-
balham todos os dias, inclusive aos 

fins de semana e feriados, das 8h às 
21h30. Basta agendar a visita pelo 
telefone 137.  

“Com esse horário esten-
dido, podemos atender desde o 
morador que chega tarde em casa 
como aquele que só tem tempo 
durante o fim de semana”, con-
cluiu Leandro Alves, coordenador 
censitário de Itaquá.

Os profissionais podem ser 
identificados pela bolsa, colete, boné, 

crachá e QRCode. Se ainda ficar na 
dúvida, dá para confirmar a identi-
dade pelo site respondendo.ibge 
.gov.br ou pelo telefone 0800 
721 8181.

Levantamento será 
importante para definir 
demnadas de creche e 
UBS por bairro
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sUzano

Cidade reduz mortalidade 
infantil, diz estudos de 2021

dados de 2021 revelam que a 
cidade foi a única entre as mais 
populosas que atestou a queda 
no número de óbitos para cada 
mil nascidos vivos

Da SECOP/SUzaNO

A secretaria de Saúde de Suzano 
conseguiu um grande feito - reduziu de 
9,94 para 8,48 o número de óbitos de re-
cém-nascidos para cada mil nascimentos 
no município. A informação foi divulgada 
pela Fundação Sistema Estadual de Análise 
de Dados (Seade), na semana passada.

Os dados tomaram como base os nú-
meros de 2020 e 2021, os mais atualizados. 
Essa divulgação colocou o município com 
o menor índice de mortalidade infantil 
em relação às cidades do Alto Tietê com 
população superior a cem mil habitantes e 
a única entre elas a reduzir a taxa de óbitos 
durante o período. 

A diminuição atestada pela Seade 
por meio do relatório é fruto do trabalho 
realizado pela Rede de Atenção Materno 
Infantil (Rami) e outras ações para reduzir 
esse índice na cidade.  

O secretário da pasta, Pedro Ishi, des-
tacou que os números refletem o cuidado do 
Executivo com o fortalecimento da Rami, 
que registrou somente no passado 2.323 
atendimentos em pré-natal, e a promoção 
do Ambulatório de Alto Risco Infantil, 
com foco no acompanhamento de recém-
nascidos após alta da Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) Neonatal da Santa Casa de 
Suzano - sobretudo de bebês com patologias 
ou prematuridade. 

“Este o resultado efetivo da atividade 
exercida em diferentes frentes de trabalho, 
de maneira multidisciplinar, como o incen-
tivo ao aleitamento materno e à vacinação, 
por meio de campanhas estratégicas, além 

do cuidado na assistência à saúde da mu-
lher, em especial no acompanhamento das 
gestantes”, disse Ishi. 

Os trabalhos visam buscar uma redução 
ainda maior deste indicador na cidade. “A 
gente não vai desistir enquanto não reduzir 
ao máximo esse tipo de situação”, enfatizou.

Afora esta, há outras ações voltadas 
à redução de riscos, como o “Expresso 
Mulher” que garantiu 448 atendimentos em 
duas edições da iniciativa. Promove atendi-
mento ginecológico; coleta de papanicolau; 
ultrassom transvaginal, pélvico, obstétrico 
e de mama; psicológica, psiquiátrica e nutri-
cional; orientação social e farmacêutica, e 
auriculoterapia; além de eletrocardiograma, 
testes rápidos de Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs) e planejamento 
familiar. 

Na avaliação do prefeito Rodrigo 
Ashiuchi (PL), a preocupação com a vida da 
população é prioridade para o trabalho da 
administração municipal. “Nosso trabalho 
na saúde não para nunca, sempre estamos 
buscando meios de atender bem. E sem 
dúvida, queremos atingir índices cada vez 
menores e esperamos ser uma das cidades 
com o menor índice de mortalidade infantil 
do Alto Tietê”, definiu ele. 

sanTana de parnaíba

Novo Hospital Municipal está 
na reta final de construção
Da SECOM/SaNtaNa
DE PaRNaíba

As obras do Novo Hospital Municipal 
seguem avançando em ritmo acelerado, e 
muito em breve um dos maiores sonhos dos 
parnaibanos deve ser realizado com a entre-
ga da nova unidade de pronto atendimento, 
que terá 200 leitos. 

Com as obras iniciadas desde o final de 
2020 e com recursos para a construção reser-
vados também desde esse período, o hospital 
já está com quase 70% das obras executadas 
e abrigará o Pronto Socorro Infantil, Pronto 
Socorro Adulto, a Maternidade Municipal, 
além de contar com ampla e completa infra-
estrutura para o atendimento dos parnaiba-
nos, Com mais de 13 mil m², a nova unidade 
está localizada em um ponto estratégico, na 
Avenida Geraldo Cezar, que faz ligação com 
a Estrada dos Romeiros e com a ponte que dá 
acesso a diferentes regiões da cidade. 

O Novo Hospital contará com um 
efetivo de cerca de 1300 profissionais, 
quase 100 vagas de estacionamento e será 
de média complexidade, podendo realizar 
cirurgias de pequeno e médio porte. O equi-

pamento de saúde contará com ambientes 
como recepção; triagem; consultórios 
para atendimento adulto e infantil; área de 
imagens, isolamento e observação; área ad-
ministrativa; ala completa da maternidade; 
centro cirúrgico, além de aparelhos para a 
realização de raio-x, ultrassonografia e to-
mografia e 200 leitos divididos em quartos 
duplos, dos quais 26 serão de UTI.

INvESTIMENToS EM SAúdE NoS 
úLTIMoS ANoS

Nos últimos 10 anos, a administração 
municipal realizou uma série de investimen-
tos com ações como a implantação do pron-
tuário eletrônico e sistema de agendamento 
eletrônico, a implementação do sistema de 
homologação municipal, a realização dos 
programas Bebê Passo a Passo e “Mãe Parna-
íbana” e entrega de 25 novos equipamentos 
de saúde Todas essas realizações fizeram 
com que a cidade alcançasse um patamar de 
excelência em saúde, sendo inclusive consi-
derada como possuidora de um dos melhores 
sistemas de saúde do estado, de acordo com 
o Prêmio Band Cidades Excelentes 2022.

a nova 
esTRUTURa 
aBRigaRá a 
MaTeRniDaDe e o 
PRonTo 
soCoRRo inFanTil, 
aléM De ConTaR 
CoM exaMes De  
UTRassonogRa-
Fia, ToMogRaFia e 
CaPaCiDaDe PaRa 
PeqUenas e 
MéDias CiRURgias
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